
ЛИЦЕЙСКАЯ
ЖИЗНЬ

правовые акции, культурые события, победы

тема номера

06 12 16
#

Дни профилактики
Как лицей воспитывает в нас 

уважение к закону

#
Мы вместе!

Благотворительный
концерт 2016

#
А зори здесь тихие

Победа в конкурсе литера-
турных композиций

МАОУ Лицей №7  
г. Томска

№22



2 [7 O’CLOCK]

Открытия

Знай свои
права
В лицее №7 сложилась своеобразная традиция – про-
ведение различных правовых акций, как для учени-
ков, так и для их родителей. 

Автор: 
Анастасия ЧАЙКОВСКАЯ

Каждое правовое меропри-
ятие, а в школе их множе-
ство, носит свое название. 
Например: «Школа право-

вых знаний», акция «Выбор есть – 
он за тобой!», «Всероссийский День 
правовой помощи», «Подросток и 
закон» и многие другие. Также ва-
жен тот факт, что лицей №7  имеет 
большой круг социальных пар-
тнеров, которые оказывают свою 
помощь в столь полезном деле. 

Безусловно, проведение правовой 
профилактики необходимо в лю-
бом учебном заведении. Это позво-
ляет сформировать у обучающихся 
навыки безопасного поведения в 
ситуациях повышенного риска, а 
также сформировать понимание 
основ здорового образа жизни. 

Для проведения данных меро-
приятий приглашаются сотрудники 
отдела полиции г. Томска, социаль-

ные педагоги, студенты юридиче-
ского института, юрисконсульты, 
нотариусы и многие другие. Они 
рассказывают детям об их правах и 
обязанностях в довольно интерес-
ной форме. Это могут быть игры, 
фильмы, презентации, в общем, 
все то, чем можно заинтересовать 
любого ребенка. И совершенно не-
удивительно, что на таких классных 
часах ученики внимательно слуша-
ют важную информацию и активно 
задают интересные вопросы. 

 В 2015 году в лицее было прове-
дено большое количество правовых 
акций для 1-11 классов: беседа «Час 
правового воспитания», «Круглый 
стол» для лицеистов   гуманитар-
ного профиля и предпрофиля, час 
профилактики «За здоровый образ 
жизни», час права «Опасность, 
которая рядом», уроки-презента-
ции. И это лишь некоторая часть 
тех мероприятий, которые были 
организованы в нашей школе. 
Хочется заметить, что профилак-
тика – это не только проведение 
правовых акций. Она включает в 
себя участие лицеистов в городских 
патриотических программах и 
различных конференциях, проведе-
ние благотворительных концертов 
и спортивных декад, посещение 
театров и встречи с актерами. Эти 
мероприятия развивают у обучаю-
щихся гражданско-патриотический 
настрой, признаки творчества и 

Правовые акции формируют активную 
гражданскую позицию, учат грамотно 
отстаивать свои права и выполнять 
обязанности, развивают правовую 
культуру учащихся, которая является 
одной из основных составляющих 
полноценной личности. 
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толерантности, формируют 
личностные качества. Очень 
важно то, что лицеисты, 
как и педагоги, проявляют 
активность в гражданских 
делах. Они помогают органи-
зовывать благотворительные 
концерты, которые направле-
ны на помощь детям с онко-
логическими заболеваниями, 
с интересом участвуют в 
социальных и патриотических 
программах. 

Безусловно, про-
ведение правовой 
профилактики не-
обходимо в любом 
учебном заведении. 
Это позволяет сфор-
мировать у обучаю-
щихся навыки безо-
пасного поведения в 
ситуациях повышен-
ного риска

Особенно важно, что лицей 
проводит правовые акции не 
только для учеников, но и для 
их родителей. Это своеобразная 
тематическая беседа, которая носит 
название  «Родительский урок». На 
подобные встречи также приглаша-
ются сотрудники отдела полиции г. 
Томска, благодаря которым родите-
ли получают множество полезной 
информации для правильного 
воспитания своего ребенка. В этом 
учебном году, по просьбам родите-
лей учащихся, планируется прове-
дение Общешкольного родитель-
ского собрания, на которое также 
будут приглашены сотрудники 
прокуратуры. 

Правовые акции проводятся в 
лицее №7 ежегодно и, безусловно, 
играют большую роль для каждого 
из нас. Они формируют актив-
ную гражданскую позицию, учат 
грамотно отстаивать свои права и 
выполнять обязанности, развива-
ют правовую культуру учащихся, 
которая является одной из основ-
ных составляющих полноценной 
личности. 
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Открытия

Поэтическая правда

Произведение «Старший сын» – одна из наибо-
лее известных пьес А. Вампилова. Режиссёр 
Андрей Шляпин представляет зрителю клас-
сическое прочтение комедии, где иронич-

ный сюжет искусно дополнен рассуждением о вечных 
вопросах и ценностях человеческого бытия, и основ-
ной темой, на фоне множества комических, нелепых 
и драматических ситуаций, все-таки выступает тема 
одиночества. По реакции зала было понятно, что ребя-
там нравится. Обилие шуток, проблем, которые перед 

нами ставит автор, всё это знакомо зрителю. Игра 
актеров была великолепной, они вели с нами диалог, в 
котором делились с каждым присутствующем в зале о 
чём-то главном,  очень важном и личном через чувства, 
движения и эмоции. 

После просмотра спектакля, стало интересно узнать 
мнение у ребят 10 гуманитарного класса. Мы узнали 
у учеников, нравится ли им посещать театры и какие 
впечатления произвел именно этот спектакль? 

Поход на премьеру спекталь «Старший сын» в ТЮЗе

Автор: 
Анастасия 
ЛЮТЬКО

«Ложь стала естественной, как воздух. Правда сдела-
лась исключительной, парадоксальной,
остроумной, таинственной, поэтической, из ряда 
вон выходящей», – писал Александр Вампилов. Так-
же и каждый поход в театр по-своему исключителен 
и таинственен. Особенно приятно вспоминать те 
выходы, которые проходят дружным коллективом 
всего лицея №7. И вот, совсем недавно, 25 ноября, 
ученики и ученицы 10-11 классов лицея посетили 
спектакль «Старший сын». 
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Поэтическая правда

Мария Ситдикова

Для меня театр – это особенное место, другой мир. Ког-
да я прихожу туда, забываются все дела и мысли, в этот 
момент я начинаю жить тем, что проживают на сцене 
актёры. Каждый просмотренный спектакль – раскры-
тие многогранной человеческой души. Театр – место 
просвещения, поэтому я очень часто хожу туда сама и 
посещаю их вместе с классом. В спектакле играли одни 
из моих самых любимых актёров этого театра. Для себя 
я вынесла мысль: «Человека можно любить не за то, что 
он тебе кем-то приходится, а просто за то, что он очень 
дорог и ценен для тебя». Комедия мне очень понрави-
лась, я осталась под большим впечатлением.

Роман Кузькин

Мне нравится посещать театры, я этим занимаюсь в сво-
бодное время. Скажем так, это моя «досуговая» форма. 
Театр я люблю, потому что он представляется мне ка-
ким-то абстрагированным миром со своей уникальной 
атмосферой, пропитанной духом спокойствия .»Стар-
ший сын» мне определенно понравился. Интересный 
сюжет, динамичность действия и великолепная подача 
актеров  вызывают у меня восхищение. Хочется отме-
тить обилие шуток на сцене, которые позабавили всю 
аудиторию, в частности, меня. Выражаю благодарность 
актерам и  школьным организаторам этого похода. Чаще 
бы так

Элина Чиянова

Я получаю удовольствие от посещения театров, всег-
да нужно находить время для духовного развития. Я 
считаю, что люди, которые не ходят в подобные места, 
неразвиты духовно и очень далеки от искусства. Спек-
такль произвёл на меня положительное впечатление, 
редко можно встретить такую хорошую игру актеров. Я 
и смеялась с ними, и сопереживала им.

Евгения Шарапова

Мне нравится ходить в театр, наблюдать за игрой ак-
теров. Мне было интересно смотреть этот спектакль. 
Особенно понравились образы актеров и то, как они в 
них вжились. Комедия Александра Вампилова написана 
с юмором, который в спектакле имел место быть, что, 
несомненно, не могло не радовать. Так что в целом спек-
такль мне очень понравился.
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Познание

Дни 
профилактики Автор: 

Анастасия ЧАЙКОВСКАЯ

Ежегодно два раза в год проводится Благотво-
рительный концерт, на котором выступают 
ученики нашего лицея с абсолютно разными 
номерами: сценками, песнями, танцами. Так же 

есть ярмарка, на которой продаются поделки, рабо-
ты лицеистов. Деньги перечисляются в фонд Алены 
Петровой, идут на нужды больных детей. Так же в этом 
году ученики посетили театры и музеи, было проведе-
но много правовых акций.

16 сентября была проведена акция «Безопасная 
дорога», старший инспектор отдела пропаганды Управ-
ления ГИБДД по Томской области Филимонов Дми-
трий Юрьевич провел беседы с обучающимися первых 
и пятых классов и напомнил  ребятам о бережном 
отношении к своему здоровью во время передвижения 
по улицам города. В очередной раз Д.Ю.Филимонов 
предупредил лицеистов о повышенном риске при 
переходе дороги в неположенном месте. Рассказал о 
значении предметов одежды из светоотражательных 
материалов. Своё выступление инспектор сопровождал 
конкретными примерами происшествий на дорогах го-
рода Томска. 18-20 ноября был проведен день правовой 
помощи детям и родителям, в которой были проведе-
ны несколько мероприятий, направленных на развитие 
лицеистов.

24 ноября начальник воспитательного отдела ТВК 
№ 2 Кудинова Ирина Васильевна выступила перед ау-
диторией  обучающихся с профилактической беседой. 
В беседе она рассказала о том, какие и где существуют 
воспитательные учреждения для несовершеннолетних, 
совершивших преступления и получивших наказание 
в виде лишения свободы. Она разъяснила ребятам 
режим и условия содержания осужденных подрост-

ков в этих учреждениях. Ирина Васильевна привела 
примеры статей УК РФ, по которым привлекаются к 
уголовной ответственности несовершеннолетние, с 
указанием ответственности за данные преступления. 
До сведения обучающихся было доведено, что является 
причиной совершения подростками преступления: 
воспитание в неблагополучной семье, употребление 
спиртосодержащей продукции и наркотиков. 

30 ноября были приглашены старший помощник 
прокурора Ленинского района г. Томска Орликова 
Елена Петровна, помощник прокурора Ленинского 
района г. Томска Фомина Валентина Александровна. В 
беседы были рассмотрены такие правонарушения, как 
курение в общественных местах, потребление нарко-
тических средств без назначения врача, употребление 
алкогольной продукции и появление в общественных 
местах в состоянии алкогольного опьянения, нецен-
зурная брань. Обучающимся рассказали об уголовной 
ответственности несовершеннолетних. Открытием для 
них было то, что к ответственности привлекают и за 
умышленное причинение физической боли. Телесные 
повреждения, увечья могут быть причинены в ходе 
драк, которые нередко встречаются в подростковой 
среде. Летальные исходы также могут быть исходом 
выяснения отношений таким способом. В ходе беседы 
подростки узнали о видах наказания за совершение 
перечисленных правонарушений и преступлений.

14 октября была проведена антинаркотическая 
акция среди учащихся и родителей с обязательным 
привлечением специалистов организаций системы 
профилактики в лицее был проведен Родительский 
урок. Целью мероприятия было повышение ответ-
ственности в воспитании детей и информационного 

Гражданско-патриотическое чувство и толeрантность – это то, что должно вос-
питываться в человеке с детства. Родители и школа, в которой мы обучаемся 
стараются развить в нас это. С самого начала учебного года в нашем лицее было 
проведено много разнообразных мероприятий, в которых принимали участие 
не только лицеисты, но и их родители. 

О том, как лицей воспитывает в нас уважение к закону, 
прививает гражданско-патриотическое чувство и  толeрантность
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Автор: 
Анастасия ЧАЙКОВСКАЯ

уровня родителей в вопросах, 
связанных с проблемами наркома-
нии и сопутствующих социально 
опасных явлений. На родительском 
собрании присутствовали главный 
специалист УФСКН Зинковская 
Светлана Викторовна, сотрудник 
ФСБ Великоцкий Дмитрий Нико-
лаевич, заместитель начальника 
Департамента образования адми-
нистрации г. Томска по безопасно-
сти образовательных учреждений 
Беляев Константин Васильевич. 
Зинковская С.В. рассказала роди-
телям о том, какой вред наносят 
организму ребенка синтетические 
наркотики; по каким признакам 
(поведенческим, внешний вид) 
можно определить употребляет ли 
человек наркотические вещества. 
Сообщила слушателям о мерах, 
направленных на предупреждение 
употребления несовершеннолетни-
ми наркотических и психоактивных 
веществ, о том, что могут сделать 
сами родителя для решения этой 
проблемы. Специалист ФСКН пре-
доставила для родителей информа-
ционные буклеты. Великоцкий Д.Н. 
выступил по теме «Безопасность 
детей в сети Интернет». Рассказал 
об опасностях, подстерегающих де-
тей при неграмотном использова-
нии ресурсов Интернет. Предупре-
дил о преступлениях, совершаемых 

с использованием сети Интернет, 
об ответственности, которую могут 
нести несовершеннолетние за со-
вершение подобных преступлений. 
Довел до родителей информацию о 
том, как защитить детей от подоб-
ных преступлений. На собрании 
присутствовало 58 родителей.

11 ноября был проведен день 
профилактики для обучающихся 
5-9 классов. В актовом зале лицея 
прошел урок-презентация «О 
правовой ответственности обуча-
ющихся» для учеников 8-9 классов. 
Работу лектория подготовили и 
провели главный специалист–экс-
перт УФСКН России по Томской 
области Зинковская С.В. и зам.
директора по воспитательной 
работе Вергелюк Л.М. Зинковская 
напомнила лицеистам об ответ-
ственности за поступки и проступ-
ки, сопроводив своё выступление 
презентацией и видеороликами. 
Обучающиеся лицея активно 
включились в работу и отвечали 
на вопросы специалиста УФСКН о 
том, чем отличается дисциплинар-
ное, административно-правовое и 
уголовное правонарушения, какую 
ответственность можно понести за 
разные виды правонарушений, за-
тем ребята выполнили ряд заданий 
на основе конкретной ситуации.

Открытием для 
них было то, что к 
ответственности 
привлекают и 
за умышленное 
причинение 
физической 
боли. Телесные 
повреждения, 
увечья могут быть 
причинены в ходе 
драк, которые 
нередко встречаются 
в подростковой 
среде. 
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Познание

На параллели 9-х классов прошёл урок правовых 
знаний «Знай права и помни свои обязанности», 
который подготовили для обучающихся лицея соци-
альный педагог Чайко Е.Ш. и главный специалист КДН 
и ЗП администрации Ленинского района г.Томска. 
Занина Н.С. Социальный педагог Чайко Е.Ш. провела 
в 6Е, 6Ж, 7Е, 7Ж классах тематические беседы на тему: 
«Ответственность за поступки и проступки». В конце 
Дня профилактики состоялись собеседования с детьми 
«группы риска» в присутствии инспектора ПДН, соци-
ального педагога Цветковой А.М., инспектора по опеке 
Поведёнок Т.В. и зам.директора по воспитательной 
работе Вергелюк Л.М. Итоговым мероприятием Дня 
профилактики правонарушений  явилось Заседание 
Совета профилактики правонарушений. Так же была 
проведена правовая акция  «Выбор есть – он за тобой!», 
которая прошла в несколько этапов с 5 ноября по 10 
декабря. В настоящее время стала острой необходимо-
стью профилактика среди несовершеннолетних право-
нарушений и преступлений, безнадзорности, насилия, 
употребления психоактивных веществ, наркотиков, 
алкоголя, табакокурения, сохранение физического и 
психического здоровья, пропаганда толерантности 
в молодежной среде, предупреждение терроризма и 
экстремизма. Профилактическое воспитание детей и 
подростков является приоритетным направлением в 
работе лицея с детьми, подростками, с семьей. Данные 
функции в нашем общеобразовательном учрежде-
нии выполняет педагогический коллектив школы, но 
основная роль принадлежит классным руководителям, 
организаторам дел на параллели, социальному педа-
гогу, психологам и зам. директора по воспитательной 
работе.

Для достижения объявленных целей и намеченных 
задач был составлен план мероприятий, включающий 
работу классных руководителей, организаторов дел на 
параллелях, социального педагога, старшего инспекто-
ра ПДН, работников библиотеки, заместителя дирек-
тора по ВР.

Важным периодом в жизни каждого растущего че-
ловека является усваивание законов и правил, установ-
ленных в обществе. Наш лицей со всей серьёзностью 
подошёл к развитию всестороннего понимания окру-
жающего мира ребенком.

Профилактическое 
воспитание детей и 
подростков является 
приоритетным направлением 
в работе лицея с детьми, 
подростками, с семьей. Наш 
лицей со всей серьёзностью 
подошёл к развитию 
всестороннего понимания 
окружающего мира 
ребенком.

В реализации акции приняли участие:
• педагогический коллектив лицея;
• обучающиеся лицея;
• Прокуратура Ленинского района;
• родительская общественность, 
       выпускники лицея;
• детские творческие объединения, 
       работающие в городских программах;
• ОДН ОУ УП и ПДН отдела полиции №2               
       УМВД России по городу Томску;
• УФСКН России по Томской области.
• КДН и ЗП Ленинского района городу 
       Томска;
• ОГКУ Госюрбюро по Томской области;
• ТГУ, юридический институт;
• Учреждения культуры: ТЮЗ, Областная 
       филармония;
• ТВК № 2;
• Управление пенсионного фонда РФ по 
       городу Томску;
• Томская областная нотариальная палата
• Отдел опеки и попечительства 
       администрации Ленинского района;
• Некоммерческий 
       Детский благотворительный фонд 
       имени Алёны Петровой;
• Центр социальной поддержки 
       населения Ленинского района 
       города Томска.
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С мячом в бой
Приятно осознавать, что в стенах лицея №7 учатся 
не только умники и умницы, но и настоящие буду-
щие спортсмены. В октябре вновь прошел городской 
молодежный чемпионат по футболу, в котором и наш 
лицей принял участие. Мы решили подробнее узнать 
о том, как же проходило соревнование.

Не зря говорят «Все гениальное – просто». 
Начинается все с того, что учитель физкуль-
туры докладывает об этой новости ученикам. 
Те ребята, которые занимаются футболом, 

или занимались раньше – записываются в команду. Все 
проходит по собственной инициативе учеников. После 
составления списка всех желающих, выбирают капи-
тана команды, который в свою очередь уже набирает 
себе проверенных и умелых товарищей. Капитаном, в 
этом году, был ученик 10 класса – Гвинейский Ники-
та. В составе команды оказались ученики 9-11 классов: 
сам капитан команды, Зубчихин Никита, 
Чередниченко Владимир, Рыбин Николай, 
Куксенко Даниил и Агабекян Артур. Готовый 
список, учитель подает на официальную за-
явку. Теперь все в руках команды. По этапам, 
ребята играли с разными школами города и 
всегда одерживали победу, вот только с пер-
вым лицеем сыграли вничью. Видя результат 
сразу можно понять, что эти парни и вправду 
заняты любимым делом – футболом. А ведь 
помимо занятия спортом, каждый занят еще 
и учебой. Девятые и одиннадцатые классы за-
няты подготовкой к экзаменам, а десятикласс-
ники продолжают усердно заниматься, ведь 
через год и их вновь настигнут экзамены. 

За все заслуги, команду просто невозмож-
но было оставить без внимания, не побла-
годарить. Девятнадцатого октября, в день 
проведения дня лицеиста, директор школы 
– Смолякова Диана Викторовна, выразила 
свою благодарность всем участникам коман-
ды и лично вручила грамоты. Для полного 
завершения сюрприза, парни получили еще и 

коробку конфет, которую как-то поделили между собой. 
Достижения в спорте так же важны, как и победы, 

достигнутые умом. Несмотря на усталость, занятость 
помимо школы, проблемы со здоровьем - все участники 
команды достойно сыграли каждый матч, показав наш 
лицей с еще одной, хорошей стороны. Скажем им за 
это спасибо и пожелаем новых достижений в любимом 
занятии. 

Гордость

Автор: 
Екатерина САПРЫКИНА

Как наша команда выступила на городском 
молодежном чемпионате по футболу
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Воспоминания

Новое 
поколение 
Думаю, всем известно, что в Лицее №7 никому и никогда не дадут скучать, ведь 
помимо учебного процесса проходит много различных внутришкольных меро-
приятий, конкурсов, которые не оставляют равнодушными наших лицеистов. 
Одно из таких мероприятий – это конкурс «Мистер и Мисс Лицей №7».

Автор: 
Анастасия 
МАЦИЕВСКАЯДавайте вернем традицию выбирать Мистеров и Мисс

Данный конкурс, который 
раньше проходил каждый 
год, состоит из несколь-
ких этапов: визитка, 

творческий этап, импровизация. К 
первому этапу участники готовят 
визитку о себе. Допустима любая 
форма выступления – сценическое 

представление, чтение стихотворе-
ния и тому подобное. Следом идёт 
творческий этап, который пред-
полагает олицетворение талантов 
участника. Конечно, каждому 
заранее сообщают нужную тему 
данного этапа, к которому конкур-
санты усиленно готовятся дома. 
Самый сложный этап – импрови-
зация, так как нужно приложить 
немало усилий, чтобы исполнить 
художественное произведение без 

подготовки. 
Однако на этом конкурс не за-

канчивается, поскольку существует 
завершающий этап. Но предугадать 
или узнать о нём непросто, потому 
что каждый год придумываются но-
вые задания для четвёртого этапа, 
не похожие на все предыдущие.

К сожалению, конкурс «Мистер 
и Мисс Лицей №7» уже два года 
не проводился в стенах лицея по 
некоторым причинам. Но уже в 
этом году хотят его возродить, так 
сказать, продолжить традицию 
лицея! 

Главный идейный организатор 
¬– Вергелюк Лидия Михайловна, 
рассказала: «С самого начала мы 
хотели, чтобы этот конкурс помог 
ребятам раскрыть свои таланты! 
Ведь, как сказал великий немецкий 
поэт – Гёте: «Человек, обладающий 
врожденным талантом, испытывает 
величайшее счастье тогда, когда 
использует этот талант» Думаю – у 
нас получилось! Конечно, два года 
он не проходил в лицее, что не ра-
дует, но в этом году конкурс обяза-
тельно пройдёт; нужно вернуть это 
мероприятие. А вообще прекрасно, 
когда у нашей школы существуют 
традиции, которые признают все 
лицеисты!»

Надеемся, что конкурс «Мистер 

В этом году конкурс обязательно 
пройдёт; нужно вернуть это 
мероприятие. А вообще прекрасно, 
когда у нашей школы существуют 
традиции, которые признают все 
лицеисты!
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и Мисс Лицей №7» будет быстро 
набирать обороты! Несмотря на 
то, что победитель только один, 
все участники получали только 
положительные эмоции; все были 
довольны! Победителем конкурса 
был выпускник 2014 года - Кирилл 
Махов, который тоже поделился 
своими мнением о данном меро-
приятии: «Эмоции были только 
позитивные. Честно говоря, мне 
было несложно, потому что моя 
креативность дала о себе знать в 
нужный момент, но, единственное 
– больше всего времени уходило на 
создание видео. К тому времени я 
ещё не привык выступать на сцене, 
поэтому было трудно с проявлением 
эмоций, но мои друзья были всегда 
рядом и поддерживали меня, за что 
им спасибо! Отличный конкурс, я 
считаю, что нужно продолжать его!  
И я с радостью приду посмотреть на 
это мероприятие, и если повезет, то 
в жюри посидеть!»

Несмотря на все трудности, 
конкурс «Мистер и Мисс Лицей №7» 
обязательно будет восстановлен, по-
тому что он вдохновляет учеников, 
помогает им открыть новые талан-
ты, бороть свои страхи. И, конечно 
же, даёт ценный опыт на всю жизнь. 
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Традиции

Мы вместе!
Самое большое счастье – умение дарить счастье дру-
гим, и  делать это не требуя ничего взамен, с любо-
вью в сердце. Для тех, чьи сердца не остаются равно-
душными к судьбам детей, есть возможность собрать 
воедино свои силы, быть вместе и чувствовать пони-
мание и поддержку в глазах друг друга. Возможность 
продемонстрировать милосердие, сострадание к 
детям представилась на благотворительном концер-
те, который прошел в лицее № 7 11 декабря. 

Автор: 
Анастасия ЧАЙКОВСКАЯ

Благотворительный концерт, 
организованный совместно 
с фондом имени Алены Пе-
тровой, объединяет жителей 

микрорайона Каштак в едином 
желании – помочь детям с онколо-
гическими заболеваниями. Данное 
мероприятие посещает большое 
количество людей. Мамы и папы, 
бабушки и дедушки, дети – все эти 
люди вносят непосильный вклад в 
борьбу с детскими недугами. Такая 
помощь стала своеобразной тради-
цией лицея, которая соблюдается 
уже много лет. 

 – Благотворительный концерт 
это всегда хорошо, полезно для 
души. Ты хоть как-то, но помогаешь 
разным ребятам в их тяжелых ситу-
ациях. Понимаешь, что есть много 
людей, которым нужна помощь. 
Может показаться, что твой вклад 
незначителен, но каждый из нас 
является частью важного дела! – 
считает Курбанбаев Ренат, ученик 
11Б класса.

На благотворительном концерте 
ежегодно работает ярмарка. Люди, 
посетившие наш лицей в момент 
проведения такого важного ме-
роприятия, имеют возможность 
приобрести различные подделки, 

Благотворительный концерт 2016
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Мы вместе!

сделанные детьми младших клас-
сов: вышивки, рисунки, фигуры 
из глины и пластилина, а также 
множество вязаных изделий и 
других необычных вещей. Деньги, 
собранные с продаж на ярмарке и 
пожертвованные людьми, непре-
менно поступают в благотворитель-
ный фонд. В этом году нам удалось 
собрать сорок шесть тысяч рублей. 

Праздник проходит в яркой и 
красочной форме. Гости, ученики и 
выпускники лицея поддерживают 
детей, выступая на сцене. Песни, 
хореографические и театральные 
постановки – это традиционная 
программа благотворительно-
го концерта. Ежегодно на сцене 
лицея представляют свои таланты 
театральная студия «Так надо!», 
хореографический ансамбль «Ка-
русель», старшеклассники и даже 
первоклассники! В этом году было 
заявлено 26 различных, неповтори-
мых и красочных номеров.

– Конечно, такие концерты 
нужны! Они помогают собирать 
деньги для людей, которым это 

жизненно необходимо. В среднем 
собирается от тридцати до сорока 
тысяч, а то и больше. Это может 
спасти жизнь человеку. Радует то, 
что данное мероприятие в нашей 
школе не первый год. Особенно 
приятно удивляет тот факт, что 
каждый год количество людей, же-
лающих помочь, только растет. Да и 
выступающие люди выкладывают-
ся по полной программе! – считает 
Василевская Виталина, ученица 9В 
класса.

Говорить «спасибо» людям, 
бескорыстно помогающим детям, 
можно бесконечно. Благотвори-
тельный концерт собирает всех лю-
дей воедино, укрепляет боевой дух 
и проявляет человеческие качества 
каждого. «Мы вместе!» – так звучит 
девиз нашего праздника. Ведь толь-
ко вместе мы можем помочь детям 
преодолеть их тяжелые, взрослые 
проблемы и вернуть им детство.

Теперь я 
понимаю, 
что есть 
много людей, 
которым нужна 
помощь. Может 
показаться, 
что твой вклад 
незначителен, но 
каждый из нас 
является частью 
важного дела!
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Традиции

Вековые
традиции
Всероссийский день лицеиста обязан своим появлением учебному заведе-
нию, которое известно каждому образованному человеку. 19 октября 1811 года 
открылся Императорский Царскосельский лицей, в котором воспитывались 
Александр Пушкин и многие другие люди, прославившие Россию. Уже более 
двухсот лет прошло с того дня, а дата жива до сих пор в памяти всех учеников 
лицея. Каждый год лицеисты поддерживают традицию и устраивают празд-
ник для себя и учителей. 

Как сохраняется и празднуется День 
лицеиста в нашем учебном заведении

Автор: 
Екатерина САПРЫКИНА
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Традиции нарушать не принято, это известно 
всем. Именно поэтому наш лицей, как и каж-
дый предыдущий год, вновь не упустил этот 
чудесную дату. 19 октября – день, о котором 

знают и помнят все ученики нашего лицея. Но мало 
просто помнить об этой чудесной дате, не менее важно 
хорошо к ней подготовиться. Этим каждый и занялся. 
Настало время подготовки к концерту. 

Конечно же, укладывается «фундамент» еще 
заранее – пишется сценарий, проходит отбор ведущих. 
Каждый класс готовит свое представление, состоящее 
из видеоролика и выступления на сцене. Так прият-
но наблюдать за творческим процессом ребят. Еще за 
месяц вперед они обсуждают возможные идеи высту-
пления, или уже приступают к снятию видеоролика. 
Особенно ценят это десятые классы, которые, пережив 
еще одно новое формирование, вновь собрались в 
новом коллективе. Одиннадцатые классы, само собой, 
тоже умело представляют свои коллективы, пусть даже 
и уже известные всем. 

Как полагает наша культура и традиция, открытие 
праздника началось с гимна Российской Федерации. 
Ученики, учителя, гости – все стояли и пели. Это точно 
можно назвать настоящим патриотизмом. Конечно же, 
этот праздник не обошелся без награждения грамота-
ми некоторых учеников, которые выделились своими 
победами в различных олимпиадах или спортивных 
состязаниях. Далее всем знакомые и любимые ведущие, 
ученики одиннадцатого класса, продолжали радовать 
всех своими эмоциональными диалогами, выходка-
ми. Для них это была не просто ответственная задача 

– хорошо провести праздник, но и отдохнуть душой, 
наслаждаясь каждой минутой, ведь это был последний 
день лицеиста в жизни ребят и вообще всех одиннадца-
тиклассников, которые сидели в зале. 

Ролик, затем другой, песни, а после – высту-
пления от классов. Все это настолько по-домашнему, 
спокойно и одновременно смешно, что сидя и смотря 
на сцену, каждый мог расслабиться, отдохнуть и посме-
яться от души. Так, например, выступление 11Б класса и 
вовсе заставило задуматься и погрустить. Этот монолог, 
который звучал из уст выступающего, эти свечи, кото-
рые остальные ребята держали в руках – вся атмосфера 
погрузила каждого в мир собственных раздумий. Но 
мы не будем о грустном. Стоит вспомнить, как чудес-
но пела ученица 10В класса свою песню «Куда уходит 
детство». Весь зал потихоньку подпевал знакомые всем 
слова и качали руками, показывая свою поддержку. 
Конечно же, это не все номера, которые были на этом 
празднике. Выступали ребята с песней из команды 
«Так надо», помимо них со сцены звучали даже песни 
заграничного репертуара из уст ученицы одиннадцато-
го класса - Риммы Лайс. 

Одними из главных гостей нашего «вечера» были 
приглашенные выпускники, которые рады были поде-
литься с нами своими впечатлениями о студенческой 
жизни. 

Да, таких дней в нашей жизни должно быть 
намного больше. Именно поэтому наш лицей будет 
продолжать праздновать этот чудный праздник и даль-
ше. Ведь, как было сказано в самом начале, традиции 
не стоит нарушать. 
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Достижения                                               
А зори здесь тихие

Лицей №7 славится множеством побед в различных 
конкурсах, программах, олимпиадах. Ежегодно уче-
ники лицея пополняют коллекцию заслуг новыми 
наградами и почетными грамотами. Недавно дости-
жения лицея пополнились дипломом первой степени 
за победу в городском конкурсе литературных компо-
зиций. 

Ученики 9-11 классов 
достойно представили 
лицей № 7 под руковод-
ством Вергелюк Лидии 

Михайловны с композицией «Мы 
не ждали посмертной славы…». 
Конкурс предполагал составление 
самостоятельного художественного 
произведения на базе литературно-
го материала. 

Для того чтобы реализовать 
подобную идею, за основу взяли 
произведение Бориса Васильева «А 
зори здесь тихие…».

– Это одно из моих самых люби-
мых произведений и один из самых 
любимых фильмов, поэтому, когда 
нам предложили поставить сценку 
по литературному произведению, 
я была очень рада, что выбор пал 
именно на «Зори», – рассказывает 
Нам Анна. – Подготовка к вы-
ступлению была очень тяжёлой, 
отнимала много времени и сил. Но 
это всё было очень интересным. 
Для меня самым сложным, но в то 
же время самым интересным ока-
залось написание сценария. Перед 
выступлением было страшно, бо-
ялись, что нашу работу не оценят, 
но в итоге мы заняли первое место! 

Для нас это было очень важное и 
радостное событие. 

Первые интересные идеи 
появились ещё в конце октября, но 
сама подготовка началась в ноябре. 
Репетиции проходили необычно. 
Каждый раз ребята привносили 
что-то новое, и с каждой репетици-
ей получалось все лучше и лучше. 
Несмотря на позитивные моменты 
в работе, сложности все—таки не 
обошли стороной. 

Первая проблема, с которой 
столкнулись участники – распре-
деления ролей. В произведении 
Бориса Васильева «А зори здесь 
тихие…» главные роли исполняют 
пять 

молодых девушек, еще не видав-
ших ужасов войны, и старшина, 
который непосредственно являет-
ся главным героем, как и девчата. 
Большую конкуренцию среди 
наших юных актрис представля-
ли роли Риты Осяниной, Жени 
Комельковой и Гали Четвертак. В 
конечном итоге, главных персо-
нажей играли: Нам Анна, Каткова 
Анастасия, Денисова Анастасия, 
Лопухова Анастасия, Чайковская 
Анастасия и Грошев Алексей. Не 

Выступая на конкурсе, 
мы испытывали 
непередаваемые 
эмоции, мы старались 
как можно лучше 
передать чувства 
героев и, на мой 
взгляд, у нас это 
получилось. 

Победа в конкурсе литературных композиций
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А зори здесь тихие

менее важные роли исполняли 
Мациевская Анастасия, Бусыгин 
Артём и Ефтина Дарья. Роль автора 
досталась Ситдиковой Марии. 

– Перед тем, как выбрать «А 
зори здесь тихие...» мы пере-
смотрели множество различных 
вариантов и решили, что они 
являются наиболее подходящими 
для нас. Ведь главные героини 
этого произведения были девочка-
ми практически нашего возраста. У 
нас было не очень много времени 
на подготовку, мы репетировали 
почти каждый день, и смогли прий-
ти к победе. Выступая на конкурсе, 
мы испытывали непередаваемые 
эмоции, мы старались как можно 
лучше передать чувства героев и, на 
мой взгляд, у нас это получилось, – 
поделилась впечатлениями Дарья 
Ефтина. 

Вторая проблема – нехватка 
времени на подготовку. Работа про-
исходила в сжатые сроки. 

Однако все эти сложности ни-
как не повлияли на результат. 

Нельзя не поблагодарить ува-
жаемую Лидию Михайловну за ее 
помощь, оправданную критику и 
непосильный вклад в работу, кото-

рая принесла заслуженную победу 
нашему лицею. Хотелось бы также 
сказать большое спасибо Юрию 
Петровичу Вязигину и Валентине 
Владимировне Осипенко за предо-
ставленный реквизит. 

Безусловно, для многих работа 
показалась бы трудновыполнимой, 
но не для учеников нашего лицея, 
которые сталкиваются с этим не 
впервые.  

– Я уже не первый раз участвую 
в подобном мероприятии, – гово-
рит участница Анастасия Мациев-
ская. – Несмотря на то, что я не ис-
полняла главную роль, для меня это 
очень ценный опыт. Я прекрасно 
понимала, что для создания единой 
цельной композиции важна любая, 
даже самая незначительная роль, 
с которой нужно уметь справить-
ся. Но это не составило большой 
проблемы, так как я занималась 
на сцене своим любимым делом – 
танцевала. 

Наши лицеисты прекрасно 
справились с поставленной задачей 
и заслуженно одержали победу. 
Будем ждать от них новых героиче-
ских подвигов. 
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Открытия

Перемен требуют
наши глаза
Лицей – наш второй дом! И когда в этом уютном и 
любимом месте происходят изменения, то они непо-
средственно влияют на нас. 

Автор: 
Анастасия МАЦИЕВСКАЯ

В этом году школа поменяла 
свой внешний вид, своё 
лицо! Для улучшения безо-
пасности установили новые 

турникеты, которые уже работают 
безотказно. Конечно, улучшение 
безопасности не только в интересах 
школы, родителей, но и учеников. 
И перед тем как установить всё не-
обходимое, проводились родитель-
ские собрания и опросы учеников. 

После окончательного принятия 
решения администрация школы 
наняла фотографа для создания 
индивидуальных пропусков. Были 
установлены турникеты с четырьмя 
проходами. 

Конечно, без проблем подобное 
мероприятие не обошлось… Снача-
ла начали образовываться очереди 
или столпотворения, которые по-
являлись преимущественно перед 
первым уроком. А также возникали 
трудности с пропусками, потому 
что всегда находятся ученики, ко-
торые их теряли. Но это были лишь 
временные трудности, которые со 
временем предотвратили. 

После того, как установили 
новые турникеты, лицей поменял 
свой вид на качественно новую 
и модернизированную школу, в 
которой  можно оставить ребёнка 
на целый день и не беспокоится за 
него.

2016 год – это год новых измене-
ний и преобразований в лицее, на-
правленных на улучшение качества 
образования учеников и повыше-
ние интереса к новым открытиям, 
знаниям и достижениям. 

2016 год – это год новых 
изменений и преобразова-
ний в лицее, направленных 
на улучшение качества 
образования учеников и 
повышение интереса к 
новым открытиям, знаниям 
и достижениям. 

А для этого необходимо, чтобы в 
школе был отличный свет, хорошее 
отопление и вкусная еда. Поэтому 
в школьную столовую для удобства 
хотят ввести электронные карты 
для оплаты обеда. Для этого меро-
приятия уже проводился опрос уче-
ников о работе школьной столовой, 
об её обслуживании и качестве еды. 

Мы надеемся, что это прои-
зойдёт в ближайшем времени, 
потому что это будет очень удобно 
и избавит от многих проблем. И 
любой желающий может прийти, 
сытно поесть и с хорошим настрое-
нием пойти дальше получать новые 
знания! 
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После того, как установили новые 
турникеты, лицей поменял свой 
вид на качественно новую и 
модернизированную школу, в которой  
можно оставить ребёнка на целый день 
и не беспокоится за него.
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Открытия

Последний рубеж
О чем думают одиннадцатиклассники перед выпуском из школы?

Автор: 
Алена КОНДЫКОВА

Одиннадцатый класс – это непростой год. У каждо-
го выпускника множество разных забот. Это пери-
од выбора, куда пойти учиться. И от этого зависит 
дальнейшая жизнь. Мы решили узнать, о чем ду-
мают выпускники 7 лицея, что они хотят пожелать 
лицею после себя?

Михаил Скутель, 11 Б

Что вас волнует на сегодняшний день?
Большинство одиннадцатиклассников волнует ЕГЭ, посту-
пление. Но не меня, я считаю, что это формальность. Меня 
волнуют более глобальные вопросы. А больше всего-смысл 
человеческой жизни.

Какие воспоминания оставила школа?
Сложно сейчас сказать, какие воспоминания у меня останутся 
о школе. Это проверяется временем. Но, безусловно, с ней 
будет связано все, что было со мной. И плохое, и хорошее. Я 
вырос в этих стенах, и, безусловно, буду помнить самый яркие 
моменты.

Что бы вы пожелали лицею на прощание?
Я желаю своему лицею долгих лет, процветания и хороших, 
любознательных лицеистов, которые будут, по-настоящему 
гордиться тем, что учатся в этом месте. Желаю, чтобы 7 лицей 
непременно стал первым в Томске. Чтобы «наших» знали, 
уважали и немного побаивались.

Алина Захаренко, 11 Б

Какие воспоминания оставила школа?
На данный этап своей жизни, большую часть времени я 
провела в родной 7 школе! Это место останется всегда в моей 
памяти. Там дети получают реальные знания от реально кру-
тых учителей, с большим опыт работы и жизни! Школа-это то 
место, где ты находишь друзей, учишься, растешь, растешь как 
личность! Даже бывает и такое, что находишь первую любовь, 
с которой можешь провести дальнейшую жизнь. В школе мы 
растем как личность.

Что бы вы пожелали лицею на прощание?
Честно, я вообще не хочу уходить из школы, т.к.это очень 
родное место, с которым связаны очень многие моменты 
моей жизни. Желаю я ему, в первую очередь, процветания, 
процветания во всем! Во-вторых, прекрасных и умных детей, в 
последствии, выпускников.
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Последний рубеж
Ярошевская Настя, 11 B

Что вас волнует на сегодняшний день?
Волнует, как и большинство, поступление. А до этого – удачная 
сдача экзаменов. Также чаще стала думать о будущем,  волнует 
здоровье и счастье близких, а успешное поступление обрадует 
их не меньше, чем меня.

Какие воспоминания оставила школа?
Конечно, школа стала родным домом за столь долгое время, 
стали близкими людьми некоторые учителя. Однозначно, по 
школе я буду скучать.

Что бы вы пожелали лицею на прощание?
Хочу пожелать любимой школе оставаться по-прежнему таким 
замечательным и дружелюбным местом.

Ершова Катя, 11 В

Что вас волнует на сегодняшний день?
На данный момент меня очень волнует моё поступление в вуз, 
а также то, как сложится моя будущая жизнь в целом. Успех в 
этом мне могут обеспечить хорошие результаты экзаменов, 
из-за которых я сейчас сильно переживаю.

Какие воспоминания оставила школа?
В первую очередь, школа оставила воспоминания о друзьях, 
о времени, которое мы с одноклассниками проводили вме-
сте на различных мероприятиях, на переменах и за стенами 
школы. Кроме того, я знаю, что часто буду вспоминать родных 
учителей, каждый из которых чем-то особенный, с чувством 
благодарности.

Что бы вы пожелали лицею на прощание?
Хочется пожелать лицею долголетия, пусть он сохранит свои 
традиции, но будет открыт для инноваций, и, конечно, больше 
активных и преданных учеников!

Диана Ландарина, 11 А

Какие воспоминания оставила школа?
Думаю, в основном положительные. Да, бывали и трудные слу-
чаи, но когда понимаешь, что уже совсем скоро уйдем оттуда, 
как-то не по себе. Самое яркое впечатление на всю жизнь мне 
оставит Сергей Александрович Лихачев, он дал мне немного 
больше чем просто знания обществознания и истории, за это я 
ему благодарна.

Что бы вы пожелали лицею на прощание?
Я пожелаю всего самого наилучшего. Добрых и отзывчивых 
учеников. Так же, учителям могу пожелать побольше терпе-
ния. Чтобы учителя не строжились с ними, а старались понять, 
что новое поколение всегда требует иного подхода. Хочу, 
чтобы наш лицей так же и далее носил гордо свое название и 
выпускал самых лучших и умных детей.

Любовь Рыбакова, 11 В

Какие воспоминания оставила школа?
В первую очередь это конечно же тёплые воспоминая ,которые 
будут со мной на протяжении всей жизни,ведь школа -это наш 
второй дом,который даёт нам напутствие во взрослую жизнь.

Что бы вы пожелали лицею на прощание?
Я бы хотела пожелать лицею процветания и чтобы в стенах 
школы всегда находились те люди,которые будут ценить его по 
заслугам.
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Познание

Дадим шар 
земной детям Автор: 

Екатерина САПРЫКИНА

Все это, конечно же, должно происходить и вне 
стен лицея. Именно поэтому для реализации 
плана акции к работе были привлечены соци-
альные партнёры и представители субъектов 

профилактики такие как: Томский областной пла-
нетарий, Томский театр куклы и актёра «Скоморох», 
Томский театр юного зрителя и т.д. Помимо этого в 
проведении мероприятий акции активно участвовали 
родители. 

Одним из мероприятий стал благотворительный 
концерт, о котором все знают не понаслышке. Девятого 
и двадцать третьего апреля в лицее прошли традици-
онные уже дни Фестиваля для людей с ограниченными 
физическими возможностями «Преодолей себя». ХХ 
Фестиваль для лиц с ограниченными возможностями 
проводил Центр социальной поддержки Ленинского 
района. 

Седьмого апреля коллектив 9Г класса принял 
участие в Благотворительном концерте «Открой своё 
сердце» во Дворце творчества детей и молодёжи.

В течение всего апреля ученики лицея вместе с 
педагогическим коллективом приводили в порядок 
школьную территорию. Ребята проявили заинтересо-
ванность, понимание, уважение к традициям лицея. 

Нравственное здоровье лицеистов не менее зна-
чимо, чем физическое. Большое внимание уделялось 
и эстетическому воспитанию. Давно уже в лицее стали 
доброй традицией Театральные встречи. В апреле се-

миклассники лицея побывали на спектакле «Сказ про 
Федота-стрельца». Двадцать седьмого апреля в лицее 
прошла акция «Театральные дети, учителя и родите-
ли». 124 лицеиста и 18 родителей побывали в ТЮЗе на 
спектакле «Музыка ночью». Этот спектакль традици-
онно закрывает в лицее декаду «Дадим шар земной 
детям» и одновременно открывает Вахту Памяти.

Нравственное здоровье лицеистов не 
менее значимо, чем физическое. Боль-
шое внимание уделялось и эстетическому 
воспитанию.

Это не все, что успели увидеть и сделать ученики 
за совсем небольшой промежуток времени. Как не 
странно, но именно дети сами настаивают на прове-
дении подобных встреч и выходов из стен лицея на 
различные мероприятия. Эти традиции соблюдали 
раньше, соблюдают сейчас, и продолжат соблюдать в 
дальнейшем. Не даром же мы тот Лицей №7, который 
даже издали узнают все! 

Каждый современный человек старается не просто существовать, а вносить 
свою лепту в какое-либо дело, и учащиеся Лицея №7 не исключение. Помимо 
того, что ребята являются истинными патриотами, они параллельно умудряют-
ся принимать участие в акциях, которые направлены на популяризацию здоро-
вого образа жизни, формирование системы нравственных ценностей в подрост-
ковой среде, формирование и развитие способностей, трудовых мотиваций. А 
так же на развитие умения ставить перед собой цели, выбирать пути их дости-
жения, анализировать и оценивать полученные результаты.

Здоровые дети живут на планете
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Автор: 
Екатерина САПРЫКИНА

Как не странно, 
но именно дети 
сами настаивают 
на проведении 
подобных встреч 
и выходов из стен 
лицея на различные 
мероприятия. Эти 
традиции соблюдали 
раньше, соблюдают 
сейчас, и продолжат 
соблюдать в 
дальнейшем
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Познание

Увидеть Питер 
и не умереть
Санкт—Петербург — один из красивейших городов мира с большим количе-
ством исторических памятников и достопримечательностей. На весенних 
каникулах ученики лицея №7 отправились на экскурсию в культурную столицу 
России — Санкт-Петербург! Здесь ребята прикоснулись к знаменитым архе-
тектурным шедерврам, созданными прославленными европейскими зодчими, 
прошлись по проспектам, познакомились со многими знаменитыми досто-
примечательнастями Санкт-Петербурга и пригородов, узнали историю возни-
коновения города на Неве и многое другое.

Поездка учеников в северную столицу
Автор: 
Анастасия ЛЮТЬКО

Как пять дней повлияли на выбор          
университета?

Петроград поразил своим огромным вы-
бором университетов. В нем насчитывается 68 

государственных высших учебных заведений. Многие 
из участников поездки захотели поступить в один из 
университетов Санкт-Петербурга.

Чем же подростков привлекает Петербург?  Я 
попыталась узнать, действительно ли у них есть опре-
деленные цели и задачи, или это стало сейчас популяр-
ным и для них это просто «красивый город».

Роман Кузькин, обучающийся в 10 гуманитарном 
классе, выразил достаточно интересную позицию:

«Задумываясь о своем дальнейшем образовании 
после школы, я решил, что мне необходимо учиться в 
больших перспективных городах. Когда изучал города и 
их учебные заведения, выбор встал, конечно, между Пе-
тербургом и Москвой. Изначально Петербург пленил 
меня сильнее своей атмосферой старинного европей-
ского города. Побывав в северной столице, восхищение 
только увеличилось. Петербург уникально соединяет в 
себе черты 18-19 веков и современности: полно как ста-
рых архитектурных сооружений, культурных памятни-
ков (музеев, соборов, дворцов), так и торговых центров 
и магазинов, шагающих в ногу со временем. Поражает 
обилие мостов, откуда отрывается прекрасный вид на 
Неву и Финский залив. По чистым вымощенным улоч-

кам с красивыми фонарями в городе просто приятно 
ходить. А какая потрясающая красота ночью! Все вокруг 
так живо наполнено огнями, невероятно красиво. Ка-
жется, можно бесконечно гулять от площади к площа-
ди, от памятника к памятнику, от парка к парку (с раз-
ными лавочками в каждом!). В Петербурге я встретил 
много иностранцев (англичан, испанцев, китайцев), 
что говорит о заинтересованности городом в мире. Я 
точно решил, что буду поступать в СПбГУ, ведущий вуз 
страны, оснащенный современной материально-тех-
нической базой, дающий качественное образование в 
абсолютно различных сферах деятельности. Что может 
быть лучше, чем получение качественного образования 
в сильном вузе, находящимся в таком замечательней-
шем и интереснейшем месте, как Санкт-Петербург?» 
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Действительно ли мысли материальны, или 
нужно работать, чтобы добиться своего желания?

Действительно ли силой мысли можно добиться 
своей мечты, сидя на диване или нужно прикладывать 
какие-то усилия? Чиянова Элина, ученица 10 класса ли-
цея №7, которая готовится поступить за пределы Томска, 
рассказывает нам свою историю: 

«Я считаю, что для достижения каких-либо целей 
нужно долго и упорно работать, а в случае с поступлени-
ем в желаемое место учебы, простых мыслей о желании 
будет явно недостаточно. 

Например, я, чтобы поступить на факультет графики 
в Санкт-Петербург, провожу каждый вечер в художе-
ственной школе, хожу на подготовительные курсы, посе-
щаю множество мастер классов. Каждый день стараюсь 
научиться чему-то новому и все это для того, чтобы 
добиться своей цели. 

Я очень надеюсь на то, что мои старания будут 
оправданы и буду продолжать работать в том же духе».

По чистым 
вымощенным улочкам 
с красивыми фонарями 
в городе просто 
приятно ходить. А какая 
потрясающая красота 
ночью! Все вокруг 
так живо наполнено 
огнями, невероятно 
красиво
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Гордость

7 ПРАВИЛ, ЧТОБЫ ПОСТУПИТЬ ТУДА, 
КУДА ХОЧЕШЬ!

1. Поставь цель и иди к ней любыми путя-
ми!

2. Ваша основная мысль - что я хочу и как 
этого достичь?

3. Ты знаешь, ты сможешь! Верь в себя!
4. Учись, каждый день узнавай что-то но-

вое!
5. Изучил-применил! 
6. Люби время! Планируй его так, чтобы 

хватало на отдых.
7. Если выбираешь другие города, узнавай 

их, умей ориентироваться, говори как жители 
этого города!

Поездка в Санкт-Петербург пролетела на одном 
дыхании. Ребята и не заметили, как пришло то время, 
когда пора было уже уезжать. Грустно… Но покидали 
они этот красивейший город, полные впечатлений, 
знаний, эмоций, воспоминаний. Многие влюбились в 
туманный Альбион, его улицы, людей, серое небо… До 
свидания, Питер!

Лицейские уроки мужества посетили ветераны
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Гордость                                              
Мужество помнить

Существуют события, которые невозможно забыть, 
несмотря на время.  Такие события с годами не теря-
ют свою значимость, о них помнят, они сохраняются 
в памяти и сердцах людей. 

Одним из таких событий 
является Великая Отече-
ственная Война 1941-
1945 годы. Война – это 

событие, которое с разрушающей 
силой приносит с собой не только 
горе, она также объединяет народ 
против общего врага, требует муже-
ства, стойкости и верности общему 
делу. В преддверии 9 мая, в лицее 
проходили уроки мужества 06.05.16.

              Уроки мужества проводятся в лицее 
с целью формирования личност-
ных качеств, гражданской позиции, 
уважения к старшему поколению, 
показывают роль нравственной 
стойкости, мужества, чувства долга 
и ответственности.  

          На уроках лицеисты исполняли 
песни на военную тему. Все пони-
мали, насколько искренне учащие-
ся исполняют номера, с уважением 
относились к выступающим и 
поддерживали их.  Также учителя 
и учащиеся читали стихи о войне, 
в этот момент, в зале была полная 
тишина, потому что и зрители и 
выступающие прочувствовали 
атмосферу войны, с замиранием 
смотрели выступления.  В конце 
мероприятия все пели песню «День 
Победы», царила атмосфера един-
ства и уважения.

           Любой урок чему-то учит, этот урок 
научил ребят не сдаваться, привил 
ученикам понятия о мужестве и 
стойкости, показал, какой ценой 
была достигнута победа и что ис-

пытывали люди во время войны. 

          Такие события важны, прежде 
всего, для людей, которые живут 
сейчас, ведь погибших не вернуть, 
не вернуть и тех ветеранов, кото-
рые уже ушли от нас, нам остаётся 
только чтить их память. Ведь в наше 
время, при отсутствии и примере 
великих действий, нужно обращать 
внимание на прошлое и не забы-
вать, какой ценой досталась победа 
в Великой Отечественной Войне. 

          С целью почтить память погибших 
в Великой Отечественной Войне, 
внести свой вклад в сохранение 
исторического наследия, воспи-
тать у молодого поколения чувство 
патриотизма и уважения к Отече-
ству ежегодно проводится «Вахта 
памяти». 

        С 7 по 9 мая учащиеся лицея по 
традиции приняли участие в 
«Вахте памяти» у Вечного огня и 
монумента боевой и трудовой сла-
вы Томичей. На протяжении трёх 
недель ребята изучали строевую 
подготовку, учились маршировать, 
держать спину прямо, морально и 
эмоционально готовились стоять 
неподвижно у вечного огня. Несмо-
тря на непогоду, ребята показали 
силу духа и стойкость, сплотились, 
и стали как одна семья. 

         Уроки мужества и Вахта памяти, 
значимые события в наше время. 
О таких события нельзя забывать, 
нужно помнить кому и для чего они 
нужны.

Уроки мужества 
и Вахта памяти, 
значимые события в 
наше время. О таких 
события нельзя 
забывать, нужно 
помнить кому и для 
чего они нужны

Лицейские мероприятия ко Дню Победы

Автор: 
Анастасия 
СОКОЛОВА
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Традиции

Лагерь «Солнышко»
Работа с детьми – это, несомненно, очень ответ-
ственная и серьезная деятельность. Но все предсто-
ящие трудности не пугают наших лицеистов, и они 
с удовольствием идут работать вожатыми в летний 
школьный лагерь «Солнышко». 

Автор: 
Анастасия ЧАЙКОВСКАЯ

Вот уже многие годы, в конце 
мая в лицее №7 активизи-
руется летний лагерь для 
ребят начальной шко-

лы. На протяжении всей смены 
с ними занимаются не только 
учителя-воспитатели, но и вожа-
тые. Они помогают придумывать 
различные творческие номера, 
играют с детишками и проводят 
для них концерты. Казалось бы, 
что тут сложного, танцуешь, поешь 
и дурачишься с ребятами… Но на 
самом деле все не так-то просто, 
как кажется на первый взгляд. 

Вожатый – это разносторонняя, 
неординарная личность, умеющая 
всё: и рисовать, и писать сценарии, 
и делать что-то своими руками и 
даже играть в футбол. Он должен 
достичь доверия со стороны каж-
дого ребенка, заинтересовать его 
и не давать ему скучать. От работы 
с детьми человек получает очень 
ценный и нужный жизненный 
опыт, много новой информации и 
бурю эмоций, а также развивает та-
лант и окунается в море позитива. 

Каждый год руководители лаге-
ря придумывают разные, непохо-
жие друг на друга тематики смены, 
которые очень нравятся как детям, 
так и самим вожатым.  В этом году 

смена носит название « Путеше-
ствие в Королевство кривых зер-
кал». Ребята отправятся в опасное 
путешествие, чтобы освободить 
всех жителей королевства. 

В 2016 году в пришкольном 
лагере «Солнышко» будет работать 
21 вожатый. Это самые креативные, 
творческие, яркие ученики с парал-
лели 8-10 классов. Некоторые из 
них работают уже не первый раз, 
однако именно в этом году доволь-
но много новичков среди вожат-
ского коллектива. Каждую смену 
ребята участвуют в вожатском 
фестивале, где занимают призовые 
места, участвуют в спортивных 
состязаниях, где с достоинством 
представляют наш лицей. Все они 
с нетерпением ждали летнего сезо-
на, чтобы получить яркие, непо-
вторимые впечатления и раскрыть 
свои таланты в полной мере. Каж-
дый ребенок в лагере «Солнышко» 
любит своих вожатых и воспитате-
лей и помогает им во всем. 

Работа с детьми буквально 
заряжает энергией, дает возмож-
ность видеть мир чистыми глазами 
подростков, и задача вожатого – 
научить детей пониманию жизни и 
умению занять в ней достойное ме-
сто. Случайных людей в вожатском 

коллективе нет. Работать с под-
растающим поколением в лагере 
могут только те, кто по-настоящему 
любит детей, кто сам увлечен своей 
работой и умеет вести за собой.

Алина Кагадий 10 «Г» класс: 
«Каждый год в работе с детьми  
для себя узнаешь много нового. Ты 
учишься находить подход к любо-
му ребенку. Работа в вожатском 
коллективе – это, во-первых, новые 
люди, большое количество эмоций. 
Во- вторых, это очень большой 
опыт в общении с людьми, так 
как ты контактируешь не только с 
детьми, но и с другими вожатыми и 
педагогами, от которых получаешь 
новый опыт и знания».

Анастасия Лопухова 10 «В» 
класс: «Мне нравится работать с 
детьми. Это приобретение нового 
опыта, новых умений и знаний. От 
работы я всегда получала поло-
жительные эмоции. Мне очень 
нравилось придумывать различные 
сценки, игры для детей, и конечно 
самое главное, чтобы дети от этого 
получали максимум удовольствия».

Как лицеисты работают в летнем лагере
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Лагерь «Солнышко»

Вожатый – это 
разносторонняя, 
неординарная 
личность, 
умеющая всё: и 
рисовать, и писать 
сценарии, и делать 
что-то своими 
руками и даже 
играть в футбол. 
Он должен 
достичь доверия 
со стороны 
каждого ребенка

Анастасия Мациевская:

Я решила стать вожатой, несмо-
тря на небольшую зарплату, потому 
что это было что-то новое для меня! 
Играя с детьми, общаясь с ними, ты 
набираешься опыта и заряжаешься 
позитивом!

 С одной стороны, это очень 
непросто, ведь ты должен понимать, 
что от тебя многое зависит. Дети 
любят перенимать манеры твоего 
поведения, черты характера, что 
потом определённо сказывается на 
развитии личности. Но в целом это 
довольно весело!

 Лагерь – это то место, где 
учат работать в команде, умению 
проигрывать, радоваться за других, 
умению прощать, и конечно, это 
место, где зарождается настоящая и 
крепкая дружба. За всё это я просто 
обожаю лагерь!
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Помоги
ближнему 
Благотворительный концерт – это возможность проявить благородство и ми-
лосердие, оказать нравственную и духовную поддержку, а также материальную 
помощь. Такие концерты ежегодно проходят в стенах лицея, последний концерт 
в этом учебном году состоялся 29.04.16.

Автор: 
Анастасия 
СОКОЛОВАТрадиционный благотворительный концерт в стенах лицея

Это мероприятие очень важ-
но и значимо, оно помогает 
активизировать совмест-
ную работу учеников и 

родителей, привлекает лицеистов 
к общественно-значимым делам, 
укрепляет нравственные понятия о 
милосердии, служит проявлением 
творческих способностей у ребят 

всех возрастов, а также помогает 
понять значимость поступков для 
благотворительной деятельности. 

          Во время проведения благотво-
рительного концерта создавался 
положительный эмоциональный 
настрой среди участников и зри-
телей, было ощущение взаимопо-
нимания и поддержки. Зрители 
искренне радовались выступлени-

ям, которых было более 25. Номера 
исполняли как выпускники лицея, 
так и ученики, а также творческие 
коллективы. Не в первый раз своё 
мастерство показали: хореографи-
ческий ансамбль «Карусель», теа-
тральная студия «Так надо!», уча-
щиеся младших и старших классов. 
На сцене гармонично воссоедини-
лись страдания, любовь, талант, 
искренность и доброта. Воодушев-
лённые лица, сияющие глаза детей, 
восхищённые взгляды родителей, 
необычно и душевно исполненные 
номера создавали тёплую и благо-
приятную атмосферу.

         Благодаря умело исполненным 
номерам и искренним словам, 
произнесённых во время концерта, 
многие зрители не только восхи-
щались талантливыми лицеистами, 
но и активно покупали поделки 
на ярмарке, сделанные учениками 
начальных классов. Поделки были 
сделаны из пластилина, дерева, яр-
кого декора, расшиты бисером или 
нарисованы гуашью. Продажа этих 
работ явилась основным сбором 
средств на лечение.

 Воодушевлённые лица, сияющие 
глаза детей, восхищённые взгляды 
родителей, необычно и душевно 
исполненные номера создавали тёплую 
и благоприятную атмосферу

Традиции
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Традиции

Ради жизни
на земле
Учебный год только начинается, а учащиеся 5-11 клас-
сов уже знают, какая важная миссия их ждет. Каж-
дый год лицей №7 участвует в различных правовых 
акциях, цели которых направлены на духовно-нрав-
ственное, гражданско-патриотическое воспитание 
обучающихся через творческую самореализацию, а 
так же воспитание достойных граждан России.

Автор: 
Екатерина САПРЫКИНА

Подготовка к Вахте Памяти 
в лицее началась во вто-
рой  четверти 2015-2016 
учебного года. Ребята 

готовили презентации, собира-
ли материалы, информацию из 
истории своих семей, учили стихи, 
читали книги о войне, участвовали 
в подготовке мини-спектаклей и 
литературно-музыкальных компо-
зиций. Педагогический коллектив 
готовил учеников к фестивалям, 
конкурсам, спортивным делам, во-
енизированным играм. Кроме того, 
подавались заявки на участие в го-

родских акциях, конкурсах, фести-
валях. Учителя писали сценарии, 
проводили занятия, репетиции. А 
27 апреля 2016 года в актовом зале 

прошло торжественное открытие 
Вахты Памяти: команда ребят-у-
частников городских  программ  
«Память» и «Добры молодцы»  
представили свою работу на сцене 
лицея.

Пятого мая 2016 года  в  акто-
вом зале ТГПУ прошел финал XIII 
городского конкурса-фестиваля 
«Добры молодцы». Фестиваль был 
посвящен 71-й годовщине Великой  
Победы. Команда лицея подгото-
вила литературно–музыкальную 
композицию «Любовь, война, 
беда и юность» и презентацию 

«Герои – рядом!», героями которой 
стала семья участника ВОВ Ни-
колая Николаевича и труженицы 
тыла Анны Степановны Юрьевых. 

Композиция и презентация были 
представлены в номинации «Герои 
– рядом!». Она продемонстрирова-
ла навыки владения словом, уме-
ние исполнять песню, командные 
компетенции, искусство танца и 
театрализации. По итогам конкур-
са-фестиваля команда Лицея №7 
получила диплом II-й степени, а 
руководители – Благодарственные 
письма.

Команда лицея в течение года 
участвовала в городской ВСИ 
«Рубеж»; в апреле—мае прошли 
финальные этапы игр. Ребята под 
руководством Вязигина Ю.П. (при 
активном участии Карпачевой На-
тальи) были подготовлены достой-
но, даже несмотря на обновленный 
состав. Капитан команды Агапов 
Александр побывал в конце мая  в 
Москве на Первом слёте Всерос-
сийского движения «Юнармия». 
Движение создано по инициативе 
Президента России В.В.Путина. На 
слёте присутствовали делегаты из 
85 регионов нашей страны. Саша 
стал свидетелем реконструкции 
исторического сражения ВОВ – 
«Защита Тулы», мотокросса в парке 
«Патриот», военно-спортивных 
состязаний. Ребят приветствовал 
лично Министр обороны РФ С.К. 
Шойгу. Встречи в рамках события 
вёл популярный ведущий Дмитрий 
Губерниев. По окончании встре-
чи Александр получил памятные 
подарки и экипировку участника 
слёта. По итогам первенства города 
в военно-спортивной игре « Орлё-
нок» в зачёт спартакиады школь-
ников «Патриот» команда лицея 
заняла I место.
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Открытия

Школа «нового»
ученика
Наша жизнь меняется. Школа – одно из первых мест, которое нуж-
но развивать и обновлять по запросам общества. Поэтому Лицей 
№7 каждый год принимает около двухсот первоклассников, по-
являются новые классы, идёт работа с детьми с ограниченными 
возможностями. Также наша школа старается не отставать от но-
вейших технологий. Поэтому уже сейчас внедряются совершенно 
новые методики обучения учеников. Но что нас ожидает впереди? 
Что за школа будущего нам уготовлена? 

Автор: 
Анастасия МАЦИЕВСКАЯ

Своим мнением подели-
лась учитель кафедры 
физико-математических 
наук и по совместимости 

завуч-методист Брагина Елена 
Леонтьевна: «Школа будущего – это 
школа «нового» ученика. Примерно 
каждые десять лет в школу при-
ходит совершенно другой ученик. 
Естественно, школа должна менять-
ся, но не быстро и революционно, а 
скорее консервативно и медленно 
по потребностям времени» 

– Какой, по вашему мнению, 
будет школа в дальнейшем?

– Здесь нужно отталкиваться 
от запросов. Тем не менее, школа 
должна остаться носителем культу-
ры, чтобы учитель всегда был чело-
веком, передающий опыт и знания 
предыдущих поколений» - говорит 
Елена Леонтьевна. 

Ни для кого не секрет, что техно-
логии, которые раньше считались 
фантастикой, уже плотно вошли в 
нашу жизнь. Но что-то всегда оста-
ётся неизменным и об этом Елена 
Леонтьевна не забывает упомянуть: 
«Время покажет, но личность уче-
ника и учителя в школе главное! В 
конце хочется добавить, что школа 
развивает важнейшие способности 
молодого человека - понимание, 

рефлексию, воображение, мышле-
ние, самоопределение, ситуатив-
ное, проектное и сценарно-игровое 
действие. Тем самым школа закла-
дывает человеческий потенциал 
России»

Мне хочется подписаться под 
словами Елены Леонтьевны, пото-
му что, действительно, школа – это 
самое лучшее время в жизни для 
каждого из нас, где мы, пройдя че-
рез все трудности, учимся общать-
ся, признавать ошибки, работать в 
команде, создавать крепкую друж-
бу, становясь сильными и волевыми 
личностями. 

И какой бы не была шко-
ла будущего, всегда важно 
воспитывать в учениках 
нравственность, чистоту 
мыслей и силу воли!

 
Как говорил французский 

писатель и журналист Анри Бар-
бюс:  «Школа - это мастерская, где 
формируется мысль подрастающего 
поколения, надо крепко держать ее 
в руках, если не хочешь выпустить 
из рук будущее…» 
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Школа - это мастерская, где 
формируется мысль подрастающего 
поколения, надо крепко держать ее в 
руках, если не хочешь выпустить из рук 
будущее…
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Познание

Строим 
будущее сами Автор: 

Екатерина САПРЫКИНА

Все лицеисты – строители нашего лицея. Без их 
мнения и взглядов не обойтись. Именно поэто-
му ученикам был задан ряд важных вопросов: 
Каким они видят лицей в будущем, какие изме-

нения уже произошли в лицее и хороши ли они; есть ли 
у лицеистов пожелания, которые хотят увидеть здесь в 
дальнейшем, и какой свой личный вклад они внесли». 
Вот мнения некоторых лицеистов.

Анастасия Портная, ученица 11«А» класса: 
«Я бы хотела, чтобы была усилена подготовка к эк-
заменам, больше элективов, чтобы наша школа была 
впереди всегда».

Илья Барнашов, ученик 11«В» класса: «Неплохо 
бы было модернизировать нашу школу. Больше инте-
рактивных досок, кофейный автомат, оборудование для 
химических и физических опытов. Закрытые кабинки в 
туалетах, я думаю, тоже бы нам не помешали, а так же, 
наличие в них туалетной бумаги. Так же, я бы посове-
товал увеличить рабочий коллектив, а именно гарде-
робщиц, так как чем больше рабочих рук, тем больше 
производительность труда, соответственно, меньше 
очереди, из чего следует более комфортабельный 
уровень школьной жизни для учащихся. А так, особо, 
больше добавить нечего, наша школа проводит ремонт, 
уделяет внимание детям с ограниченными возможно-
стями, заботится о нашей безопасности, привлекает 
молодых специалистов. Я считаю, что она на хорошем 
уровне. Относительно отопления в школах еще можно 
поговорить, но я в этом не особо разбираюсь, поэтому 
углубиться в проблему не могу».

Роман Кузькин, ученик 11«В» класса: «Мне бы 
хотелось, чтобы в будущем исключили однообразное 
натаскивание на ЕГЭ, как это делается в школах сейчас. 
И самое важное – это интересная подача учебного ма-
териала. К примеру, на географии каждый урок можно 
изучать интересные уголки мира через видео уроки 
(так информация воспринимается лучше), отказаться 
от так называемой сухости и заинтересовывать учаще-
гося. На литературе можно привлечь внимание ребен-
ка чтением, создав среду, где люди будут обмениваться 
мнениями о книгах, советовать книги абсолютно в 
свободной форме так, чтобы потенциальный читатель 
проникался интересом и находился в читающей атмос-
фере. Также большое внимание стоит уделять правилам 
оказания первой помощи (каждому учиться это делать 
и сдавать экзамен) и правила самообороны».

Александр Агапов, ученик 11«А» класса: «Я бы 
поставил шкафчики, такие как в американских школах. 
Было бы неплохо, чтобы появилась форма, но не такая 
как в других в школах в виде жилетки с эмблемой, а 
как в американских школах, например. Старший и 
младший блок лучше разделить, какой-нибудь сте-
ной желательно. И, пожалуй, не помешало бы сделать 
ремонт по всей школе как внутри, так и внешне. Тем не 
менее, через годы, лицей останется таким же уютным и 
родным, не смотря на все изменения в нем». 

Анастасия Коколова, ученица 11«Б» класса: 
«По-хорошему, было бы неплохо облагородить здание, 
поменять стулья и столы, сделать нормальный туалет. 
Можно еще комнату отдыха, где можно спокойно поси-

Тема будущего обыгрывается повсюду: в литературе, кинематографе, даже кар-
тинах великих художников. Порой от одних мыслей о неизвестном будущем 
становится жутко. Например, одни ребята боятся неизвестности на пороге пер-
вого класса, другие наоборот – гадают, что же будет с ними после выхода из стен 
родной школы. Но пока ребята не убежали в самостоятельную жизнь, без их 
личного мнения о будущем лицея мы их не отпустим.

Новая время глазами учеников
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Автор: 
Екатерина САПРЫКИНА

деть и зарядить телефон. А также 
wi-fi, потому что это очень удобно 
в учебных целях (например, как 
сделали в ТГУ)».

Глеб Садохин, ученик 11«Б» 
класса: «Было бы неплохо сделать 
безналичный расчет в столовой. 
Очень хочется увидеть в кабинетах 
информатики новые компьютеры. 
А еще обустроить кабинеты химии 
так, чтобы появилась возможность 
проводить опыты». 

Ксения Сухомлина, ученица 
11«Г» класса: «Наш лицей, без-
условно, входит в список лучших 
школ города. Ведь он дает нам боль-
шие возможности при поступлении 
в колледжи, ВУЗы и другие учебные 
заведения.

 Учителя вкладывают в 
нас знания, объясняя мате-
риал, опираясь не только 
на учебник, но и на совре-
менную литературу, что 
помогает качественно под-
готовиться к олимпиадам 
всероссийского уровня.

 Мне кажется, лицей таким и 
останется в будущем, возможны 
лишь некоторые изменения: поя-
вится больше кружков, секций или 

курсов, где ученики будут разви-
ваться по своим интересам, воз-
можно, поменяется и сама струк-
тура школы, учебники заменятся 
электронными. Именно этими 
изменениями хотелось бы допол-
нить нашу школу как можно скорее, 
ведь ученики начнут с удовольстви-
ем ходить в лицей и развивать себя 
в интересных для них направлени-
ях. А вообще, самый главный минус 
школы это то, что кабинок в туалете 
нет».

Алина Кагадий, ученица 11«Г» 
класса: «Было бы неплохо постро-
ить бассейн. Стоит придумать план 
по решению огромных очередей 
в столовой, да к тому же добавить 
мест для тех, кто принес еду с 
собой. После занятий физкультуры 
идеально подошли бы душевые 
кабинки. Идеалов не существует, 
а мы, учащиеся, очень любим наш 
лицей таким, какой он есть».

Мнений огромное количество 
и все они различны. Сразу можно 
понять, в каком классе обучается 
ученик, если посмотреть на его по-
желания. Нам есть к чему стремить-
ся и развиваться дальше, в этом 
есть свои плюсы. Таким образом из 
очень хорошего учебного заведения 
мы практически своими руками 
построим самое лучшее. 

И самое важное 
– это интересная 
подача учебного 
материала. К 
примеру, на 
географии каждый 
урок можно изучать 
интересные 
уголки мира через 
видео уроки (так 
информация 
воспринимается 
лучше), отказаться 
от так называемой 
сухости и 
заинтересовывать 
учащегося. 
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Познание

Есть чем 
гордиться
В 2016 году каждый ученик, педагог и работник на-
шего учебного заведения отмечает знаменательную 
дату: юбилей родного лицея №7, которому испол-
няется 35 лет! Это действительно самое значимое и 
важное событие абсолютно для каждого. Любому 
лицеисту, будь то третьеклассник или ученик один-
надцатого класса, есть, что вспомнить, и есть, чем 
гордиться.  

О положительных переменах в юбилейный рубеж

Автор: 
Анастасия ЧАЙКОВСКАЯ

Например, лицей № 7 –  это одно из самых 
крупных учебных заведений города Томска, 
по количеству обучающихся в нём детей. У 
каждого, безусловно, найдутся слова по-

здравления и пожелания для нашего любимого образо-
вательного учреждения, и на основе этого мы решили 
узнать, что думают о лицейской жизни ученики и педа-
гоги, и тем самым ответить на вопрос: каких нововведе-
ний ожидают все «жители» МАОУ лицея №7?

Первым делом, нам было очень интересно узнать 
мнение заместителя директора по воспитательной 
работе Вергелюк Лидии Михайловны. На вопрос о 
том, что в нашем лицее привлекает больше всего и чем 
может гордиться любой лицеист, Лидия Михайловна 
ответила так: «Команда учеников и учителей лицея №7 
отличается своей сплоченностью, взаимопомощью, 
дружелюбием и ответственностью, что, безусловно, 
должно являться неотъемлемой частью каждого учеб-
ного учреждения. Полное взаимопонимание педагогов 
и лицеистов позволяет продвигать нашу школу на более 
высокие уровни развития, занимать из года в год при-
зовые места и лидерские позиции, а также повышать 
престиж и уважение к МАОУ лицею №7». 

– Что, по вашему мнению, необходимо изменить?
– К сожалению, все чаще в нашем лицее встреча-

ется агрессия в адрес учителей со стороны родителей. 
Дети, в основном 5-6 классы, проявляют крайнее неува-

жение друг к другу, отчего происходят ссоры, а иногда 
и драки, заканчивающиеся довольно печально. Мне 
бы очень хотелось, что в ближайшее время педагоги, 
родители, ученики научились уважать чужие мнения и 
относиться с пониманием друг к другу, чтобы избежать 
конфликтов между собой.

Мы не могли оставить без внимания выпускни-
ков МАОУ лицея№7 и решили задать им следующий 
вопрос: Какие изменения, произошедшие в нашем 
образовательном учреждении, вы считаете самыми 
удачными? 

Курбанбаев Ренат, выпускник 2016 г.: « Самые 
главные изменения произошли не в лицее, а, пожалуй, 
во мне. Я обрел множество верных и преданных друзей, 
с которыми общаюсь даже после окончания школы. Хо-
чется также поблагодарить лицей за то, что он воссозда-
ет уютную, домашнюю атмосферу, в которой приятно и 
радостно было находиться изо дня в день»

Савотин Илья, выпускник 2016г.: « Из всех нововве-
дений я бы отметил установку турникетов. Мне прия-
тен тот факт, что в МАОУ лицее №7 делается все, чтобы 
обезопасить обучение детей в связи с беспокойными 
событиями, происходящими в нашей стране. Также я 
благодарен школе за то, что во время моего обучения 
велась тщательная подготовка одиннадцатиклассников 
для успешной сдачи ЕГЭ».
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На вопрос о том, какой вы видите 
нашу школу в будущем, мы получали 
разные ответы. Кто-то говорил о введе-
нии единой школьной формы, кто-то 
хотел бы открыть комнаты отдыха для 
учеников. Некоторые с нетерпением 
ждут «модернизации» школьной сто-
ловой и разнообразия школьных блюд. 
Но самым главным является то, что все, 
кого бы мы не спросили, утверждают, 
что наш любимый лицей№7 не нуждает-
ся в глобальных изменениях и является 
лучшим абсолютно для каждого его 
ученика!

По чистым 
вымощенным улочкам 
с красивыми фонарями 
в городе просто 
приятно ходить. А какая 
потрясающая красота 
ночью! Все вокруг 
так живо наполнено 
огнями, невероятно 
красиво
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Традиции

Глазами наставников
Конечно же, никакие изменения не могут происхо-
дить без учета мнения каждого человека, находяще-
гося в стенах лицея. Будь то ученики, их родители, 
или учителя. Те люди, на которых стоит вся основная 
опора лицея тоже хотят строить будущее на пару с 
обучающимися детьми. Именно поэтому мы поин-
тересовались у педагогов, какие нововведения они 
желали бы увидеть и что, конечно же, волнует их в 
первую очередь. 

Автор: 
Елизавета ТОРОПОВА

Симахина Анастасия 
Владимировна, учи-
тель информатики:                                  
«Так как в школе я не очень 

давно, никаких претензий у меня 
нет.  Мне всё очень нравится, и 
дружный коллектив и замечатель-
ные дети. Но пожелания на буду-
щее, конечно же, будут. Я думаю, 
не помешал бы ремонт в кабинете 
математики, если такой возможно-
сти нет, буду очень рада компьюте-
ру с хорошим интернетом».

 Василенко Галина Анато-
льевна, учитель физики: «Я 
очень люблю свою работу, и мне 
нравится, что во многих кабинетах 
есть компьютеры и проекторы. 
Но, к сожалению, в моём кабине-
те ничего этого нет, поэтому я не 
могу преподавать свой предмет на 
современном уровне. А с этим обо-
рудованием я бы могла показывать 
детям презентации и множество 
видеороликов с опытами».

Зозуля Оксана Валерьев-
на, учитель русского языка и 
литературы: «Скажу честно, 
меня не устраивает внешний вид 
наших обучающихся, это лицей и 
мы должны держать марку! Часто 
сталкиваюсь с тем, что дети не 

здороваются с учителями, я при-
держиваюсь мнения, что так быть 
не должно. Так же, в нашей школе 
должны быть хорошо оборудованы 
все кабинеты, но, к сожалению, из-
за недофинансирования, многие из 
них имеют плохое оснащение. 

У нас в лицее очень хо-
рошие и талантливые дети, 
потрясающий педагоги-
ческий состав, который 
ведёт Смолякова Д.В., у 
нас отличное обеспечение 
учебным методическим 
материалом. 

А так же, у нас хорошо и пра-
вильно развивается гражданское 
патриотическое и психологическое 
направления. В будущем хоте-
лось бы, в столовой использовать 
пластиковые карточки, тем самым 
можно облегчить труд персонала. 
Добавлю, что очень хочу нор-
мальные сан. узлы для девочек. С 
кабинками, чтобы были двери, и 
всё хорошо закрывалось, чтобы всё 
было гигиенично!»                                 

Что учителя хотят поменять или сохранить в школе

Мартыненко  Татьяна 
Юрьевна, учитель немецкого 
языка: «Детские психологи уже 
давно говорят о том, что стоит 
только изменить подход к обуче-
нию, как дети сразу полюбят школу. 
Ведь каждый ребенок дошкольного 
возраста восхищенно говорит о том, 
что очень хочет сидеть за партой и 
бегать на уроки с рюкзаком. 

Интересно размышлять о том, 
какой будет школа в будущем. Не 
могу сказать, что современная мне 
совсем не нравится. И все-таки мне 
кажется, однажды, через много де-
сятилетий или даже столетий, учеба 
в школе изменится до неузнавае-
мости. Сложно представить, каким 
будет наше будущее вообще...»                                     
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Глазами наставников Детские психологи уже давно говорят о 
том, что стоит только изменить подход 
к обучению, как дети сразу полюбят 
школу. Ведь каждый ребенок восхищенно 
говорит о том, что очень хочет сидеть за 
партой
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Традиции

А КАКОЙ ШКОЛУ БУДУЩЕГО ВИДИТЕ ВЫ?А КАКОЙ ШКОЛУ БУДУЩЕГО ВИДИТЕ ВЫ?
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А КАКОЙ ШКОЛУ БУДУЩЕГО ВИДИТЕ ВЫ?А КАКОЙ ШКОЛУ БУДУЩЕГО ВИДИТЕ ВЫ?
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